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VESPERTINA RADIO 
Viernes 6 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Se reunió Diego Fernández de Cevallos  hoy, con el gobernador Francisco Garrido, para 
ofrecerle maquinaria para San Juan del Río. Dijo que sí tiene aspiraciones políticas pero para el 
proceso electoral del 2050. (PC) 
 
Con la finalidad de ofrecer maquinaria para San Juan del Río, se reunió el ex senador Diego 
Fernández de Cevallos, con el gobernador Francisco Garrido. El panista reconoció que tiene 
aspiraciones políticas, pero para el 2050. (NC) 
 
Cabeza. La consulta ciudadana sobre la reforma energética que propone el PRD es una vacilada, 
esto lo dijo Diego Fernández de Ceballos. (PC) 
 
Cabeza. Se rumora que Edmundo Guajardo dejaría la dirigencia estatal del PAN. Los diputados 
Eric Salas y Alejandro Straffon coincidieron en desmentir esto. Afirman que él seguirá en su 
cargo y aclararon que sólo está de vacaciones. (NC) 
 
Se afirma que Edmundo Guajardo dejaría la dirigencia estatal del PAN, sin embargo el diputado 
panista Alejandro Straffon desmintió este rumor pues dice que él sabe que Guajardo sólo esta 
de vacaciones. (NC) 
 
El presidente de la mesa directiva del congreso del Estado, Alejandro Straffon, descarto la 
posible salida de Edmundo Guajardo como dirigente estatal de acción nacional y asegura que 
únicamente se encuentra  de vacaciones. (PC) 
 
Vía telefónica. Eric Salas, coordinador de la fracción del PAN en el congreso local, respecto al 
rumor de que Edmundo Guajardo hubiera renunciado a la dirigencia del PAN, dijo que no, que 
está de vacaciones, las cuáles ya tenía planeadas con anticipación. Sobre el fallo del TRIFE que 
ordena al Tribunal Superior de Justicia en Querétaro que vuelva a analizar el expediente del caso 
de los espectaculares de Armando Rivera Castillejos, dijo que esto obliga a las autoridades a 



clarificar la confusión que existe en algunas leyes. Esto enrique las leyes, clarifica la ejecución de 
las mismas, pero también la obligación de cumplir con las normas jurídicas. Comentó que ya ha 
platicado con todos los diputados panistas sobre hacer precampañas y todos están de acuerdo en 
no hacerlas y seguir trabajando en la adecuación de todas las leyes. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Denuncian posible albazo de Alejandro Straffon en la ley de participación ciudadana. El diputado 
convergente Marco Antonio León Hernández, explicó que contrario a su propuesta, la del 
panista condenaría a que medidas como el referéndum y el plebiscito, sean imposibles de realizar 
en el estado. (NC) 
 
El diputado Alejandro Straffon aseguró que la comisión de participación ciudadana se abrirá al 
análisis público ante las inconformidades presentadas al dictamen de la iniciativa de ley para la 
participación ciudadana, manifestadas por la fracción parlamentaria de Convergencia. (PC) 
 
De último momento se llevó a puerta cerrada la reunión  para tratar el tema del pago de la 
compensación de los 38 mil  pesos a ex braseros, entre los diputados, José González Ruiz y 
Alejandro Straffon, con el delegado de la SEGOB, Juan Carlos Oseguera, por indicaciones de 
este último. (PC) 
 
Cabeza. Se reúnen representantes de la Secretaría de Gobernación con ex migrantes y legisladores 
para buscar inscribir a mil 700 queretanos que aun se les adeuda su pago. (NC) 
 
SECCIONES 
Sección. Eduardo Nava Bolaños senador del PAN, señaló que Ciudadanos en movimiento y 
COPARMEX convocaron a un debate sobre la reforma energética. Resalta que dos temas 
importantes fueron: la reserva de Cantarel que produce un crudo muy pesado que por la época en 
que se descubrió se hizo un acuerdo con Shell, para refinar petróleo, 80% de PEMEX. La planta 
tiene un contrato que acaba en el 2023 y procesa 240 mil millones de barriles diarios, de los 340 
mil que puede procesar. Trabajan ahí, 957 empleados y las utilidades para Pemex ahí, con nuestro 
petróleo, en Estados Unidos, en 2003 fue de 184 mdd, en el 2004 de 577 mdd, en el 2005 de mil 
19 mdd, en el 2006 mil fueron 91 mdd y en 2007, 908 mdd. Los impuestos que se han pagado allá 
son de 148 mdd en 2005 a 207 mdd en el 2007. Cuando el litro de gasolina estaba en México a 
7.13 pesos, en Estados Unidos valía 10.80. Se pregunta qué hacer y propone que si se está 
subsidiando la gasolina a los que tienen coche, lo que se requiere es dar apoyos diferenciados 
focalizados, es decir, subsidiar diesel agropecuario, transporte urbano y puntos sensibles. La 
gasolina en el mundo hoy es cara  y debe darse al precio real en México. Estuvieron en el foro, José 
Calzada, con quien se lleva bien pues es muy conciente de las decisiones que deben tomarse. 
Estuvo también José Luis Aguilera. Señala que hay que meter más lana en exploración, pues ya no 
hay petróleo superficial. En temas políticos, considera que la resolución del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación plantea el dilema de que el PAN debió impugnar. Señala que si 
Armando Rivera Castillejos se quiere registrar, que se registre, no le preocupa y si cumple con los 
requisitos contenderá por la candidatura unito con los que se dice que quieren: Jorge Rivadeneira, 
Héctor Lugo Chávez, Manuel González Valle y Alfredo Botello Montes. El rumor de que Botello se 
bajó, no pasa de ser un chisme de San Juan. A Ricardo Anaya y a Jorge Rivadeneira  los considera 
talentosos, pero son jóvenes todavía. No sabe nada de que Edmundo Guajardo vaya a dejar la 
dirigencia y considera que ha hecho buen trabajo; es buen líder (a regañadientes).  No ha sido 
invitado a la presentación del libro de Héctor Lugo Chávez. Él entró en el 94 al PAN; su hermano 
Arturo también es político. Gerardo, otro hermano, fue diputado federal y falleció en ese entonces; 
Virgilio está en El Marqués. César Nava, muy amigo de Calderón, es sobrino suyo. Pilar Nava, 
dirigente juvenil es también su sobrina. En cuanto a candidaturas a la presidencia municipal, sólo 
van a votar los 2 mil activos, pero ahora es difícil decir quien, entre Francisco Domínguez Servién, 
Guadalupe Murguía Gutiérrez. Arturo Maximiliano García, José Guerrero y Ricardo Alegre que anda 



aspirando. Comenta que la mejor carta de presentación es el desempeño como funcionario. 
Mañana a las 8 en el jardín Zenea empiezan una campaña de información sobre la reforma en 
energética. (NC) 
 
Entrevista. Senador José Calzada Rovirosa dice que el tema del medio ambiente es muy 
obligado y el calentamiento global es algo muy delicado. Hay que reflexionar en dónde estamos y 
para dónde vamos. Antes de que se acabe el petróleo se acabará la capa de ozono, reflexionó el 
premio Nobel, Mario Molina. Hay que iniciar una etapa de concientización educación, cultura al 
medio ambiente en el que nos desarrollamos. Pedirles a las autoridades que no permitan muchos 
cambios de suelo, campañas para cuidar el medio ambiente. Hay una propuesta de campaña para 
llevarla a toda la ciudadanía; la parte de la participación ciudadana es muy importante, no hay que 
dejarles todo a las autoridades, hay muchas cosas que se pueden hacer. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La CANACAR en Querétaro su sumará a las protestas en el país anunciadas para el próximo mes, 
en rechazo al IETU. El delegado José María Hernández Montes, manifestó que en los términos 
actuales este impuesto no reconoce varios gastos que se ejercen dentro de la operación de 
transporte; no descarta la toma de casetas de peaje. (PC) 
 
Cabeza. Se recaudan 30 mdp mensuales por concepto de impuesto sobre la nómina y se espera 
que incremente este año el 5% por la llegada de nuevas empresas, lo ha dado a conocer el director 
de ingresos, Javier Marra. (PC) 
 
El incremento del precio de los productos de la canasta básica al consumidor final, ocasionado por 
la crisis mundial de alimentos, se dará de forma paulatina, dice la presidenta de la CANACO, 
Alejandra González, aunque la venta de comercio en el año se ha mantenido. Estima un repunte 
de hasta el 35% durante las vacaciones de verano. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Invita la organización de jóvenes por un techo para México, a participar en la reconstrucción de 
Tabasco del 12 al 28 de junio, la meta es realizar 50 casas en 5 comunidades cercanas a Villa 
Hermosa, que el año pasado, resultaron afectadas por las inundaciones. (PC) 
 
Entrevista. Adolfo Ortega Osornio presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, 
señaló que el programa de “Antro Con-sentido” inicio el 27 de marzo de 2007; ha tenido mucho 
éxito y gran participación por parte de los jóvenes. Hoy este programa se monitorea a nivel 
nacional como un programa piloto que puede establecerse en otros estados, por el éxito que ha 
tenido. Se busca la responsabilidad personal de cada joven diciéndole cuáles son los riesgos que 
corren al tomar en exceso, o al consumir drogas. La caravana va a lugares de revisión, que sólo 
conoce la guardia municipal, con la finalidad de que sea un operativo sorpresa. El operativo es 
amigable y cada dependencia revisa lo que le corresponde para verificar que el establecimiento 
este trabajando conforme a la ley. Hasta el momento no se han detectado bebidas adulteradas. 
Agregó que la denuncia cada vez es mayor, lo que es muy importante y les ayuda a hacer un mejor 
trabajo. En San Juan del Río entraron en un establecimiento donde se ofrecían servicios de 
prostitución y había menores de edad. Desgraciadamente es muy común ver a menores de edad en 
antros y lamentablemente los últimos que se enteran son los papás. Cuando se encuentra a un 
menor el municipio de Querétaro pone una multa al establecimiento que es menor a los 10 mil 
pesos, pero cuando la multa la pone la Secretaría de Salud es mayor a 100 mil pesos. a través de 
este programa el municipio de Querétaro se ha convertido en un municipio que cuida a sus jóvenes 
y que hace que sean cada vez más responsables. (NC) 
 



Cerca de 6 mdp se van a invertir a partir de la próxima semana en obras de equipamiento del 
autódromo de Querétaro, esto lo ha dado a conocer Hugo Burgos, coordinador general del eco 
centro y con estas obras, agrego se pretende que el autódromo alcance un estándar internacional. 
(PC, NC) 
 

MUNICIPIOS 
Con una inversión de casi 30 mdp, se inició la construcción de un dren en Juriquilla, para prevenir 
afectaciones en la calle de Montenegro. El secretario de obras públicas dice que la obra se realizará 
en 2 etapas y que va a quedar concluida a finales de este mismo año. (PC) 
 
Cerca de 30 mdp invertirá el municipio de Querétaro en la construcción del dren Juriquilla, cuyos 
trabajos en su primera etapa ya han sido iniciados, indicó el secretario de obras públicas, Luis 
Vázquez Zepeda. (NC) 
 
A la fecha se ha dado mantenimiento a más de 100 vialidades como parte del programa de 
reconstrucción de pavimentos para acumular en lo que va de la administración un millón 650 mil 
metros cuadrados, lo dio a conocer el secretario de obras públicas Luís Vásquez Zepeda. (PC) 
 
El tribunal municipal de responsabilidades administrativas tiene un logro más: obtuvo el certificado 
de equidad y género, por parte del instituto nacional de las mujeres. Hoy Marcos Aguilar quien es 
el magistrado, dice que esto se traduce en acciones para prevenir condiciones  de desigualdad en 
el ámbito laboral entre hombres y mujeres. (PC) 
 
El Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas próximo a convertirse en la entidad 
pública con mayor número de certificaciones en Querétaro, dio a conocer el presidente magistrado 
Marcos Aguilar Vega. (NC) 
 
Cabeza. Cerca de 35 comunidades rurales serán atendidas con el programa Recreación para Todos, 
con el que se busca fomentar valores de integración familiar a través de juegos y talleres. (NC) 
 
Cabeza. Durante los próximos 3 meses, el programa Recreación para todos llevará a comunidades 
rurales actividades de integración y entretenimiento, lo dio a conocer el titular de la unidad de 
promoción y desarrollo humano delegacional, Fabio Diego Llamas, quien dijo que se pretende 
llegar por lo menos a 35 de 70 comunidades. (PC) 
 
Del día 13 al 29 de junio  se va a llevar a cabo, la feria de San Juan del Río, en la cual se espera la 
asistencia de más de 300 mil personas y una derrama económica superior a los 16 mdp, lo ha 
informado el mismo alcalde Jorge Rivadeneira Díaz. (PC) 
  
Con una inversión de más de 11 mdp se llevará a cabo del 13 al 29 de junio la feria de San Juan 
del Río, en la que se espera una afluencia de 300 mil personas y una derrama económica por 16 
mdp, informó su presidente municipal Jorge Rivadeneira. (NC) 
 
El municipio de San Juan del Río va a invertir 5 mdp en obras de infraestructura para la temporada 
de lluvias, lo dio a conocer el alcalde Jorge Rivadeneira Díaz, quien agrega que para este año el 
municipio estará trabajando con el diseño de un plan hidráulico en donde se van a revisar los 
principales problemas que se presentan en las colonias, a consecuencia de las lluvias. (PC) 
 

AGROPECUARIA 
El secretario de desarrollo agropecuario Gilberto Ortega, al ser cuestionado sobre las críticas que 
ha recibido el plan del ejecutivo federal para enfrentar la crisis alimentaria mundial, que consiste en 



quitar el impuesto a las importaciones de granos básicos, lo que provocaría mayores daños al 
campo mexicano, reviró diciendo que más bien el problema está en las organizaciones. (NC) 
 
Baja hasta cero el robo de ganado en el municipio de Ezequiel Montes, informó el presidente de la 
UGR, Francisco Domínguez Servién. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ocho de cada diez jóvenes que realizan delitos menores en el municipio de Querétaro logran 
escapar de la policía, al trasladarse al municipio de Corregidora, indicó el titular del consejo de 
concertación ciudadana para la seguridad, José Ramón Carnicero. (NC) 
 
Cabeza. En el centro cultural Manuel Gómez Morín, el procurador Juan Martín Granados Torres, 
encabeza la ceremonia de premiación del segundo concurso del cartel, Prevención de adiciones y 
hechos del tránsito. (PC) 
 
Cabeza. El 20% de la incidencia delictiva en el Estado son los accidentes: se registran más de 350 
al año, principalmente de jóvenes de entre los 16 y 25 años de edad, lo da a conocer el procurador 
Juan Martín Granados Torres, en el marco de la premiación del segundo concurso de carteles 
en prevención de adicciones y accidentes de tránsito. (PC) 
 
Cabeza. En un plazo de 72 horas, el juez tendrá que tomar declaración y resolver si hay elementos 
para iniciarle un proceso judicial a Joaquín Fernando Morales Vargas, colombiano, arraigado en 
torno al crimen del calcinado en Chichimequillas. (PC) 
 
Cabeza. La próxima semana vence el plazo para que el Fraile Luis Alberto Mayer, acusado de la 
violación de un menor, quien presentó una impugnación sobre la sentencia de un auto de formal 
prisión ante el Tribunal superior de justicia dice hoy el magistrado Jesús Garduño Salazar. (PC) 
 
La próxima semana vence el plazo para que el fraile acusado de violación equiparada, apele la 
sentencia de auto de formal prisión que tiene en su contra, informó el presidente del Tribunal 
Superior de Justicia Jesús Garduño Salazar. (NC) 
 
Este sábado a las 10 de la mañana se llevará a cabo la firma de convenio entre la 
asociación ganadera de Amealco y la procuraduría general de justicia para evitar el 
robo de ganado en ese municipio, anticipó el presidente de la Unión Ganadera Regional 
de Querétaro, Francisco Domínguez Servien. No podrán transportarse animales más allá del 
horario de las 7 de la mañana a las 7 de la noche. (PC) 


